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霍啟剛：普選方案非一步到位
300青年論政改 施榮忻：冀有商有量勿「佔中」

「香港政制改革青年講座」昨日假會展舉行，林
鄭月娥及譚志源就香港政制改革發展作專題

演講，並與香港青年聯會主席霍啟剛、香港菁英會主席
梁宏正、香港華菁會執行主席陳晴，以及在場逾300名
青年朋友互動對談。
霍啟剛在發言時表示，今次特首普選的方案只是香

港政制發展的其中一個「轉折點」，而不是一步到位的
「終點」，深信往後還有更多優化調整，「我們希望透
過是次的溝通平台，讓更多年輕人參與政制發展的討
論，加深了解香港事務」。

梁宏正籲多溝通尋共識
梁宏正發言時表示，2017年香港將有機會普選行政長
官，開創香港開埠以來歷史性的一頁，「我相信香港大
部分年輕人，均十分期待政改在符合基本法及人大常委
的決定下得以實現，並期望政府能與各組織及各方保持
溝通，尋求共識，落實政改方案」。

陳晴：盼達雙普選目標
陳晴發言時直言，當年中英聯合聲明簽署後，國家根
據憲法設立香港特別行政區，並經廣泛諮詢後制定基本

法，規定香港特別行政區實行的制度，包括行政長官和
立法會的產生辦法，期望最新的政改方案能通過廣泛諮
詢及溝通，達至行政長官由具廣泛代表性的提名委員會
按民主程序提名後普選產生，及立法會全部議員普選產
生的目標。
施榮忻會後直言， 政制改革是全港市民的事，期望

大家有商有量落實普選，並非不滿意就「佔領中環」，
「2017年將有機會，真正由幾百萬選民挑選出行政長
官。回顧當年港英年代，香港從無普選機會，而是政府
委任，港人照單全收。香港不是獨立國家，舉行的是地
方選舉，定要符合法律基礎」。
他續說，中央絕對有誠意讓香港實現普選，否則

2007年不會於全國人大常委會決定制訂香港普選時
間表，「香港是我們的家，大家應該有商有量，並
非不滿意就進行『佔領中環』等激烈行動」。他又
透露，菁英會會積極收集意見，最快於下月提出普
選方向。

李文俊：「公提」不合法
百仁基金主席李文俊昨日與傳媒共晉午宴也分享了他

對政改和「佔中」的看法。李文俊說，該會暫不會對政
改諮詢提出具體意見，但個人認為有幾個底線一定要堅
持，一是要依法辦事，必須遵守基本法對落實普選的有
關規定；二是須尊重人大常委會的有關決定，香港特首
必須愛國愛港是無可爭議的，香港不可能選出一個不愛
國愛港的特首，否則便無法運作；三是「公民提名」並

不合法。
被問及特首候選人的人數，他認為，兩三個比較合

適，不能太多。
在談到「佔中」時，李文俊堅定地說：「絕不支

持」。他反問：「為甚麼一定要做到咁極端？香港有足

夠的途徑和程序讓市民表達意見，而且香港的核心價值
是法治，一定要尊重法律。『佔中』很明顯是不合法
的。」李文俊說，或者有人會反駁，市民應有表達意見
的自由，「但自由表達意見也必須在依法的前提下進
行，同時不可侵犯其他人的自由」。

香港文匯報訊 （記者 鄭治祖 子京）由香

港青年聯會、香港菁英會、香港華菁會聯合

主辦的「香港政制改革青年講座」，昨日假

會展舉行，政務司司長林鄭月娥及政制及內

地事務局局長譚志源亦有出席。香港青年聯

會主席霍啟剛指，是次特首普選是香港政制

發展的轉折點，絕非一步到位的終點。菁英

會創會主席施榮忻說，政制改革是全港市民

的大事，更可最快於2017年普選行政長官，

期望大家有商有量落實普選，而非不滿意就

「佔領中環」。

今日香港今日香港
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未來四日天氣預告未來四日天氣預告 查詢天氣：1878200 查詢時差：10013或1000

1/3(星期六)
氣溫：18℃-23℃

濕度：75%-95%

部分時間有陽光
早晚沿岸有霧及有幾陣微雨

2/3(星期日)
氣溫：18℃-24℃

濕度：70%-95%

部分時間有陽光，早上沿岸有霧
晚間有幾陣雨

3/3(星期一)
氣溫：17℃-20℃

濕度：70%-95%

大致多雲
有幾陣雨

3/4(星期二)
氣溫：16℃-19℃

濕度：70%-90%

大致多雲
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大致多雲，早晚有幾陣薄霧及微雨
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世界各大城市天氣預測
城 市 最低 最高 預測

亞 洲

澳 洲

歐 洲

美 洲

檀 香 山
洛 杉 磯
紐 約
三 藩 市
多 倫 多
溫 哥 華
華 盛 頓

19℃
15℃
-9℃
12℃
-11℃
2℃
-8℃

27℃
18℃
-1℃
16℃
-10℃
5℃
4℃

天晴
驟雨
有雪
驟雨
有雪
多雲
天晴

曼 谷
河 內
雅 加 達
吉 隆 坡

25℃
19℃
24℃
24℃

34℃
27℃
30℃
33℃

煙霞
毛毛雨
薄霧
天晴

悉 尼

阿姆斯特丹
雅 典
法蘭克福
日 內 瓦
里 斯 本

20℃

4℃
6℃
4℃
0℃
8℃

24℃

11℃
16℃
11℃
9℃
16℃

驟雨

有雨
天晴
多雲
天晴
密雲

馬 尼 拉
新 德 里
首 爾
新 加 坡
東 京

墨 爾 本

20℃
13℃
0℃
24℃
9℃

12℃

30℃
21℃
12℃
33℃
17℃

24℃

驟雨
雷暴
多雲
天晴
有雨

天晴

倫 敦
馬 德 里
莫 斯 科
巴 黎
羅 馬

芝 加 哥

6℃
3℃
-7℃
4℃
5℃

-14℃

10℃
10℃
0℃
9℃
13℃

-11℃

驟雨
有雨
天晴
驟雨
有雨

天晴

中國各大城市天氣預測
城 市 最低 最高 預測
北 京
長 春
長 沙
成 都
重 慶

-3℃
-10℃
9℃
7℃
11℃

5℃
0℃
11℃
11℃
12℃

密雲
天晴
有雨
密雲
有雨

大 連
廣 州
貴 陽
海 口
杭 州
哈 爾 濱
合 肥

-3℃
16℃
7℃
20℃
9℃
-17℃
8℃

4℃
25℃
13℃
27℃
12℃
-4℃
11℃

多雲
多雲
有雨
多雲
有雨
天晴
有雨

呼和浩特
濟 南
昆 明
蘭 州
拉 薩
南 昌
南 京

-6℃
1℃
9℃
1℃
0℃
11℃
7℃

3℃
7℃
23℃
8℃
12℃
15℃
11℃

有雪
密雲
天晴
多雲
多雲
有雨
有雨

南 寧
上 海
瀋 陽
石 家 莊
台 北
太 原
天 津

17℃
8℃
-10℃
0℃
16℃
-2℃
0℃

21℃
11℃
2℃
7℃
25℃
5℃
6℃

密雲
有雨
天晴
多雲
多雲
有雪
密雲

烏魯木齊
武 漢
西 安
廈 門
西 寧
銀 川
鄭 州

-17℃
9℃
4℃
13℃
-7℃
-2℃
2℃

-8℃
11℃
8℃
21℃
3℃
7℃
5℃

天晴
有雨
有雨
多雲
多雲
多雲
有雨

油尖旺區會大比數挺依法普選

公屋入息上限擬上調8.4%
香港文匯報訊（記者 文森）房委會公佈申請公屋的

家庭入息和資產限額檢討結果，建議分別提高8.4%和
4.4%，以2人家庭為例，新入息限額為14,970元，當中
已扣除申請人的強積金供款；新資產限額則為29萬
9,000元。房委會資助房屋小組下月將開會審議，若通
過將於4月起實施。
房委會向立法會提交文件指出，房委會根據住戶開支

的變動和通脹，每年一次檢討公屋輪候冊入息限額，最
新檢討結果建議，公屋輪候冊申請家庭的每月入息限
額，應提高約8.4%，資產限額則提高4.4%。一人家庭
為9,670元和22萬1,000元；4人家庭為23,910元和45

萬5,000元。房委會資助房屋小組下月24日開會，若通
過便於4月起實施，而富戶政策下的住戶，入息限額亦
會相應調整。
另外，運輸及房屋局公布，公屋扣分制實施10年，

截至去年底，共有22,000宗扣分個案，涉及約2,000個
租戶，主要關於在公用地方吸煙、亂拋垃圾及飼養寵
物，目前有67戶被扣16分或以上，需要遷出，但只有
3戶自願交還單位，房委會向其餘大部分個案發出遷出
通知書。 局方指，會繼續採取積極措施遏止不當行
為，特別打擊在公用地方吸煙、高空擲物和違規養狗等
問題，並會加強宣傳。

團體倡津貼殘疾照顧者
香港文匯報訊（記者 王維寶）照顧嚴重殘疾人士所

需承受的壓力，並非筆墨能形容，基督教家庭服務中心
自2011年3月起推出家居照顧服務，為服務使用者提供
了支援。有調查發現，嚴重殘疾人士照顧者與一般人士
相比，身體健康、心理及社會關係等方面都較差，但在
獲得服務支援後，他們的生活質素有所改善。中心高級
服務經理盧啟揚建議，政府可向照顧者提供生活津貼，
減低他們的經濟壓力，從而改善生活質素，並提倡跨專
業介入模式，減輕照顧者的照顧負擔。
明愛專上學院社會科學系於去年4月至10月期間，以
問卷調查101位照顧者在使用相關服務7個月後的生活

質素變化，結果顯示，他們的身體健康、心理及社會關
係等方面都有所改善。不過盧啟揚指，他們的生活質素
顯著地較本港的健康人士為差，反映照顧者在照顧嚴重
殘疾人士的過程中仍承受照顧壓力，影響到其生活質
素。
盧啟揚建議當局為照顧者提供生活津貼，讓照顧者可

以彈性地購買所需之器材，以減低照顧者的經濟壓力，
從而改善照顧者的生活質素，並提倡跨專業介入模式，
協助照顧者直接為殘疾人士提供訓練，以減輕照顧者的
照顧負擔，同時重視照顧者之輔導，回應照顧者在心
理、情緒及經濟等之需要。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
民主黨立法會「超級議員」何俊
仁，日前被揭發在財政司司長曾
俊華宣讀預算案期間，用平板電
腦瀏覽多張女模特兒性感照片，
事後他尷尬承認睇相兼道歉，但
依然殃及曾俊華被笑指演辭不及
「AV女郎」吸引，而要為內容太
沉悶表示抱歉。

陳鑑林幽默提問 促「減甜加鹽」
「AV仁」醜事傳千里，連民主
黨主席劉慧卿都表示遺憾。在昨
日的立法會預算案簡報會上，民
建聯立法會議員陳鑑林在提問前
先幽「AV仁」一默，坦言預算案
是社會的重要課題，內容涵蓋各
行各業各階層，但未知是否曾俊
華的演辭太沉悶，未能吸引議員
的關注，「相比 AV 女郎都不
及」，建議當局研究「下次減甜
時亦要加鹽」。
曾俊華在回應時就幽默地放

「AV仁」一馬，只自嘲發現報章
刊載議事堂的照片時，不少議員
在預算案發表期間打瞌睡，如果
預算案太沉悶，他對此感到抱
歉。

接替雷競斌
葉家寶任亞視董事
香港文匯報訊（記者 羅繼盛）亞洲電

視再現高層人事變動。亞視昨晚發出公
告，指收到股東龍維有限公司通告，自昨
日起不再委任雷競斌為公司董事。空缺由
亞視高級副總裁葉家寶補上，即日被委任
為董事。
另外，亞視主要投資者王征昨日再向亞

視貸款約港幣1,300萬元。公告表示，連同
今次貸款，盛氏家族自2009年7月起已向
亞視項目累積投入已達18億2,000餘萬元。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政改諮
詢專責小組成員之一、政制及內地事務局
局長譚志源，昨出席油尖旺區議會會議，
聽取區議會對政改諮詢的看法。會議上，
多名議員先後表達對政改問題的關注，並
通過由民建聯議員葉傲冬，及鍾港武等8
名區議員動議，經由議員莊永燦修訂的動
議，支持在符合基本法及人大常委會決定
基礎上，以務實理性態度落實行政長官普
選，並反對一切暴力及擾亂社會秩序的違
法行為。
譚志源昨日出席油尖旺區議會介紹政改
諮詢文件。會上，葉傲冬、陳少棠、鍾港
武、楊子熙、孔昭華、關秀玲、蔡少峰、
劉柏祺共8位議員提出動議，稱「本會認
為市民普遍期望可於2017年一人一票普選
行政長官，並呼籲社會各界在符合基本法
及全國人民代表大會常務委員會的決定基
礎上，積極提出政改建議，以務實理性的
態度推動落實行政長官普選」。
莊永燦其後就原動議提出「本會同時反

對一切暴力及擾亂社會秩序的違法行為」
的修訂。有關議案在18票贊成2票反對的
情況下大比數通過。
葉傲冬在發言時表示，他提出動議是回
應市民對民建聯提出的訴求，即是2017年
能實現普選行政長官。他指，坊間過去有
不同討論，部分偏離基本法及人大常委決
定，相信民意亦希望他們透過動議清晰表
達，能依基本法及人大常委決定基礎落實
普選。

葉傲冬：民意多認同提委會
他又說，過去民建聯在全港各區舉辦了

不少的諮詢會，過去一段時間地區收集到
的意見比較清晰，市民開始時對提委會及
機構提名有認知不足，但經過一輪討論都
接受提委會是唯一提名機構，「接觸到的
市民普遍都認同，提名委員會作為唯一機
構提名、作整體提名是接受的」，並希望
大家以「有商有量」態度討論政改，「倘

『無商無量』難以達至普選」。

高寶齡：偏離基本法不可行
油尖旺區議會副主席高寶齡指出，普選
應「符合法理，符合現實」，而基本法這
份香港管治的憲制性文件，確保了香港繁
榮穩定，故偏離基本法是不可行的：「若
不要基本法，我們要乜嘢？」她強調，尊
重基本法才有討論基礎，要以務實理性態
度達成普選的共識。

關秀玲：表意見應積極務實
民建聯議員關秀玲也表示，要達到普選

特首，市民應以積極務實態度討論，亦要
遵照基本法，否則是行不通。她希望當局
多做工作，解釋清楚普選及提名的關係。

陳偉強：西方民主亦現危機
獨立議員陳偉強表示，部分「激進人

士」對民主概念缺乏國際視野，流於「口
號式」，現英美兩國民主制度亦出現問
題，黨爭令政府停頓，相信有另一種民主
制度可以發展。他又批評，「公民提名」
可能成為限制政治對手參選，不一定是
「好嘢」。

莊永燦：提委會「把關」關鍵
獨立議員莊永燦指出，現時政改諮詢爭

論點是如何提名，憂慮諮詢文件沒有重點
提到提名與普選的關係，又認為提名委員
會是關鍵，因為要選出「愛國愛港」人士
「入閘」。

黃萬成：街坊不想中環癱瘓
獨立議員黃萬成說，很多街坊都反映了

「卑微」的看法，就是希望政改要讓香港
繼續有積極建設性發展，街坊只希望「安
居樂業、區泰民安」，而作為家長的街坊
亦不希望「佔中」發生，癱瘓中環。獨立
議員侯永昌也支持依法落實2017年普選特
首，亦不贊成影響香港的「佔中」行為。

反對派「篩選」定義被批含糊
油尖旺區議會昨日以大比數通過動議，

支持依法落實普選行政長官。但2名反對
派區議員就原動議提出修訂，加入「在沒
有篩選的情況下」的字眼，其他議員普遍
批評反對派提出的所謂「篩選」，定義含
糊。
身兼立法會議員的民主黨區議員涂謹

申，昨日在會上聲稱，「一人一票無篩
選」可照顧各階層利益，中央應相信香港
人可以選出能管治香港的人。民協區議員
林健文就死撐「三軌制」，聲言不覺得主
流意見認為「只應由提委會提名」，而是
「希望真正普選不需『篩選』」，又聲言
中央倘不接受選出的特首人選，「是中央
與港人信任的問題」。
民建聯議員葉傲冬發言時，批評林健文
是在顛倒是非，並強調基本法已清楚列明
相關規定，市民也都希望依法進行普選。
他詫異對方身為議員及律師，何以竟會質
疑提委會的合法性。

葉傲冬譏涂謹申「對號入座」
有議員在發言時也質疑何謂「沒有篩

選」，字眼含糊，涂謹申即跳出來稱區議
員莊永燦所修訂「反對一切暴力」的字眼
也不清楚。民建聯區議員葉傲冬揶揄道，
支持「佔中」的涂謹申是在「對號入
座」，即涂謹申也承認，
「佔中」就是違法暴力的行
為。 ■香港文匯報記者

鄭治祖

■香港青年聯會、香港菁英會、香港華菁會昨聯合舉辦「香港政制改革青年講座」。 曾慶威 攝

■葉傲冬在
會上發言。
潘達文 攝

■油尖旺區議會會議昨大比數通過動議。 潘達文 攝


